

BOLETIN DE NOTICIAS MUNICIPALES



FEBRERO 2026 N° 78

VALDERREDIBLE INFORMA

NUESTROS AGRICULTORES Y GANADEROS SE MOVILIZAN EN DEFENSA DEL MUNDO RURAL



Los agricultores y ganaderos de Valderredible participan en las manifestaciones en defensa del sector primario.

Recientemente agricultores, ganaderos y vecinos de nuestro Valle han acudido a las "tractoradas" en Santander convocadas por las organizaciones y sindicatos agrarios a fin de defender el futuro del campo y concienciar a la población en general que son imprescindibles para la supervivencia de la propia sociedad.

Las protestas agrarias han tenido en el centro el rechazo a los acuerdos comerciales de la UE con el MERCOSUR, ya que los productos importados más baratos van a competir con la producción local sin cumplir los mismos estándares de calidad, medioambientales o sanitarios.

Por otro lado, los agricultores y ganaderos protestan porque los costes de producción (energía, insumos, fertilizantes) son muy altos y sienten que la burocracia y las exigencias regulatorias -especialmente de la Política Agraria Común (PAC) de la UE - asfixian a las explotaciones familiares sin garantizar una rentabilidad justa. A lo que hay que añadir la problemática creada con la súper protección del lobo que ha traído como consecuencia numerosas pérdidas en nuestra cabaña ganadera.

En medio de este panorama poco optimista, nuestros agricultores han recibido una buena noticia: el Gobierno de Cantabria ha abonado 230.736 euros a 24 productores de patatas por las importantes pérdidas ocasionadas en las explotaciones por la tormenta Kirk, haciendo así eco de la petición que en su día hicieron todas las organizaciones agrarias, el Ayuntamiento de Valderredible y, por supuesto, los propios productores. Algo es algo.

COMIENZAN LAS OBRAS DE LA SENDA PEATONAL ENTRE VILLANUEVA DE LA NIA Y SUSILLA



En el marco de las actuaciones financiadas por el Plan de Sostenibilidad Turística (PST), el Ayuntamiento de Valderredible ha dado comienzo a las obras del proyecto "**Senda peatonal entre Villanueva de la Nía y Susilla**".

La empresa adjudicataria de este proyecto ha sido "**OPP 2002.Obra Civil, S.L.**" por un importe total de **361.124,50 euros** y está financiada en su totalidad con los Fondos Europeos *Next Generation*.

De esta manera, el Ayuntamiento comienza así con las obras de uno de los proyectos más importantes del PST, no sólo por el gran desembolso económico que se va a efectuar, sino también por la mejora que va a suponer en la comunicación entre los pueblos de Villanueva de la Nía y Susilla.

Esta actuación, que tiene como plazo de finalización el 15 de Junio de 2026, permitirá la circulación peatonal entre ambos pueblos en condiciones de seguridad y conectará con el tramo existente hasta el área recreativa de Villanueva de la Nía.



Financiado por
la Unión Europea

Plan de
Recuperación,
Transformación
y Resiliencia

GOBIERNO
de
CANTABRIA
CONSEJERÍA DE CULTURA,
TURISMO Y DEPORTE



GOBIERNO
DE ESPAÑA
MINISTERIO
DE INDUSTRIA, COMERCIO
Y TURISMO



PETROGLIFOS EN VALDERREDIBLE: EL LENGUAJE DE LAS ROCAS

¿Qué son los petroglifos? Según el diccionario de la Lengua Española un petroglifo es una figura hecha por incisión en roca, especialmente la realizada por pueblos prehistóricos. Los petroglifos son dibujos o símbolos grabados en las rocas o piedras por pueblos antiguos. Se hacían tallando, raspando o golpeando la superficie de la roca. Su simbología es muy compleja y difícil de interpretar. Son el antecedente de los símbolos previos a la escritura.

En Valderredible este patrimonio ha estado durante mucho tiempo poco documentado y bastante desconocido científicamente aunque sabemos de la existencia de miles de petroglifos distribuidos por el Valle. De aquí que, de la mano del prestigioso arqueólogo *Antonio León Castelao*, vamos a poner en marcha un **Plan Estratégico** que contemple un **proyecto integral de investigación arqueológica y desarrollo rural** con horizonte 2026-2035.

Desde el Ayuntamiento consideramos muy interesante este Plan que combina excelencia científica, participación de la población local, conservación responsable y sostenible del patrimonio arqueológico y natural, junto con la dinamización económica del Valle mediante turismo cultural sostenible y generación de la identidad territorial en torno al patrimonio prehistórico

Ya se han dado los primeros pasos, y en la reciente entrevista del Alcalde del Ayuntamiento *Fernando Fernández*, la Concejala de Cultura *Fátima López* y el arqueólogo *Antonio León* con la Directora de Cultura del Gobierno de Cantabria *Eva Guillermina Fernández*, se van a poner en marcha dos primeras intervenciones arqueológicas para este año 2026. Estas dos actuaciones tendrán su broche de oro con el **V Festival Tribus del Iber** que celebraremos en Ruerrero.

Una mención especial al trabajo altruista y desinteresado de Ernesto en la recopilación y descubrimiento de numerosos petroglifos y pinturas de nuestro Valle.



LA MATANZA



AGENDA

- 14 DE FEBRERO
CARNAVAL



- 28 DE FEBRERO
LAS MARZAS
Bustillo del monte

